



11/19

## 要救助者捜索に新たな手段 令和3年度「山岳遭難者救助訓練」(高根地内)

村上警察署をはじめ、関係官公署と民間山岳団体からなる岩船地方山岳遭難対策協議会で、市で新たに導入した2台のドローンを活用した捜索訓練が行われました。

キノコ採りに出かけた人が行方不明だと想定し、ドローンで捜索を開始。熱を感知する赤外線とスピーカーによる呼びかけで要救助者を発見しました。オンラインで現場本部と市役所で交信するなど、本格的な訓練ができました。



▲機動力があり、実際の現場でも活用が始まっています

11/21~23

## 地域が紡ぐ伝統芸能に触れる 大須戸能「能面展示会」(大須戸担い手センター)



▲多々ある能面をじっくり眺める来場者たち

大須戸能などで使用する能面の展示会を開催し、県内外から多数の来場がありました。

江戸時代前期に作られた能面や能舞台で使用するもののほか、<sup>めんいかい</sup>面怡会という新潟市の団体が作成したものが展示されました。このほかに能装束の展示や能舞台のビデオ上映が行われ、来場者はそれぞれに見入っていました。

「地元に住んでいるが触れる機会がなく、直接見ることができて感動した」と話す来場者もあり、伝統芸能に触れ、地域の魅力を再発見していました。

11/23

## 地域課題に取り組む拠点施設として つどいば「おらだり基地」オープン(金屋集落)

金屋小学校運営協議会が中心となり、地域の課題に取り組む組織「おらだり育援隊」が結成され、その拠点施設として、空き家を借り上げ整備した「おらだり基地」がオープンしました。

オープニング当日は多くの人が集まり、荒川中学校3年生による「SDGs学習会」や新潟大学の学生による「謎解き宝さがし」が行われました。今後は、誰もが利用できる交流の場としても利用されていきます。



▲おらだり育援隊が活躍中

11/30

## 村上の味を自分でつくる 伝統料理 塩引きづくり(神林農村環境改善センター)



▲鮭に塩をすりこむ参加者

NPO法人希楽々主催の伝統料理を学ぶシリーズ「鮭の塩引きづくり」が行われ、7人が参加しました。

このイベントは、村上の伝統料理を自分たちで実際に作り継承していくことと、地域住民の交流を目的としています。参加者は講師指導のもと、先人の鮭の塩引きづくりの知恵を学び、分からないところも参加者同士で教え合いながら、終始和やかなムードで行われました。

12/7

## 奏でる音色、まさにカンタービレ

文化芸術による子供育成総合事業「オーケストラ公演」開催（市民ふれあいセンター）



岩船小学校では、子どもたちに優れた舞台芸術の鑑賞機会を与え、芸術鑑賞の能力向上などを目的とした文化庁の巡回公演事業に応募し採択を受けた「中部フィルハーモニー交響楽団」によるオーケストラ公演を実施しました。

公演は、一流の演奏鑑賞は基より、実演に子どもたちにも参加してもらう「体験型」も取り入れ、観客と一体となったステージを演出。演奏者の傍らで鑑賞した大矢琉生さん（3年生）は「音が大きくなったり小さくなったり、おもしろい曲だった」と話し、瀬賀結愛さん（2年生）は「リズムが合っていてかっこよかった。小さな音がかわいかったし、また聴きたい」と話していました。

指揮に挑戦したり、児童が音楽をイメージして作った詩と演奏のコラボなど、楽しい時間を過ごした児童代表は「まるで豪華な料理をいただいたようでした」とお礼を述べ、楽器の組み合わせで生まれる世界観のとりこになっていました。



▲指揮者体験、まとめるのは難しい



▲演奏者の傍らの特等席で鑑賞

12/12

## 大会を終えての思い、これからの思いを語る

永田務選手による出場報告会&ランニング教室（市民ふれあいセンター、神林総合体育館）



▲鬼ごっこをしたり、触れ合いの時間を楽しみました

出場報告会では、パラリンピックに出場し銅メダル獲得するまでの道のりや今後の目標についてなど語っていました。

また同日、永田選手によるランニング教室も行われ、参加者にウォーミングアップのやり方を伝授。一緒に鬼ごっこやチーム対抗のリレーをして触れ合いました。

抽選で永田選手からランニンググッズが送られた当選者は「嬉しいです。早く使って走りたいです」と話していました。

12/14

## 山北中学校の魅力を巨大な壁画で表現

トンネル工事の防音壁を彩る（府屋地内）

山北中学校の近くで朝日温海道路のトンネル工事が行われており、中学生が工事の進捗状況や工法について学んだ縁から、この企画が実現しました。

描かれた絵は山北中学校の生徒会が中心となり、「山北中学校の魅力」をテーマとして生徒に募集したもので、壁画を作成した生徒自身が中学校の魅力を見出す機会にもなったようです。



▲山北中学校付近の工事現場に設置されました